

Rigoberta Menchu

Rigoberta Menchú Tum, née le 9 janvier 1959 à Chimel, une petite communauté indigène au Guatemala, est une militante des droits de l'homme reconnue internationalement, en particulier pour la défense des droits des peuples autochtones. Elle est lauréate du prix Nobel de la paix en 1992 pour son travail dédié à la justice sociale basée sur le respect des droits des peuples autochtones.

Issue d'une famille de l'ethnie K'iche', Menchú a grandi pendant une période de conflit armé intense au Guatemala. Sa jeunesse a été marquée par la discrimination et la violence envers les communautés autochtones. Plusieurs membres de sa famille, y compris son père, ont été tués par l'armée guatémaltèque ou des escadrons de la mort. Ces tragédies personnelles ont renforcé son engagement envers les droits des peuples autochtones et la lutte contre l'oppression gouvernementale.



Dans les années 1980, Menchú s'est exilée au Mexique, où elle a rejoint des mouvements de résistance et commencé à attirer l'attention internationale sur la situation au Guatemala. En 1983, elle a publié son autobiographie, "*Moi, Rigoberta Menchú*", qui a révélé au monde les réalités du conflit guatémaltèque et la lutte des peuples indigènes. Ce livre a joué un rôle clé dans la sensibilisation internationale aux droits humains et aux injustices subies par les populations autochtones en Amérique latine.

L'attribution du prix Nobel de la paix à Menchú en 1992 a non seulement reconnu son courage personnel et son engagement dans la lutte pour la justice sociale et les droits de l'homme, mais a également mis en lumière les souffrances et les luttes des peuples autochtones partout dans le monde. Depuis lors, elle est devenue une figure emblématique internationale dans ces domaines.

Après avoir reçu le prix Nobel, Menchú a continué à militer activement pour la cause des peuples autochtones. Elle a joué un rôle important dans la promotion des accords de paix au Guatemala et a continué à lutter pour la reconnaissance et le respect des droits des peuples indigènes à l'échelle mondiale. Elle a également fondé la Fondation Rigoberta Menchú Tum, qui se consacre à la promotion de la paix, des droits humains et de la justice en Amérique latine.

Rigoberta Menchú reste une figure inspirante dans le monde des droits humains, démontrant un engagement inébranlable envers la justice et l'égalité pour tous, en particulier pour les communautés marginalisées et opprimées.